

>>> "Caroline Dodd-Taleb" <Caroline.Taleb@world-psi.org> 05/02/07 8:30 >>>

Internacional de Servicios Pùblicos www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org>> abril de 2007

Noticias ISP abril de 2007

Eventos previstos para abril/mayo

17-18 de abril: Comité Ejecutivo Regional Europeo de la ISP (EUREC), Ginebra
23-27 de abril: Comité Regional de Mujeres de Asia y el Pacífico (23/4); Taller regional (24/4); Comité Ejecutivo Regional APREC (25-26/4); Reunión de personal (27/4), Singapur
7-8 de mayo: Comité Mundial de Mujeres de la ISP (WOC), Ginebra
22-23 de mayo: Unidad de Trabajo sobre Servicios de Salud de la ISP, Ginebra

Plazos para el Congreso de la ISP:

24 de abril: Envío de la segunda circular con todas las resoluciones para que las afiliadas propongan eventuales modificaciones
1 de mayo: Plazo para la presentación de nominaciones a los cargos de Presidente/a y Secretario/a General
9-10 de mayo: Reunión Extraordinaria del Consejo Ejecutivo EB-134 (en sustitución del Comité Director) para decidir otros puntos del orden del día del Congreso, Ginebra
24 de mayo: Plazo para recibir las enmiendas a las resoluciones propuestas por las afiliadas

POR UNOS SERVICIOS PÙBLICOS DE CALIDAD, ACCESIBLES A TODOS

Juntos, reivindicamos unos servicios públicos al servicio de los/las ciudadanos/as y pedimos a la Comisión Europea que proponga una ley europea.

QUIERO FIRMAR LA PETICIÓN: www.petitionpublicservice.eu <<http://www.petitionpublicservice.eu>>

Nuevas reclutas en la ISP

Svend Robinson, de nacionalidad canadiense, ha sido nombrado Responsable de la promoción de servicios públicos y comenzará a trabajar en la ISP en julio de 2007, beneficiándose de un período de transición con Mike Waghorne, quien se jubilará en octubre de 2007. Svend ha trabajado como consejero jurídico del British Columbia Government Employees Union, un componente del sindicato National Union of Public Employees Union (NUPGE), afiliado a la ISP. Previamente fue miembro del Parlamento federal canadiense por el partido neo-democrático.

Rajendre Khargi, de nacionalidad holandesa, ha sido nombrado Consultor de Comunicación por un período de 9 meses desde mayo hasta diciembre de 2007. Rajendre tiene mucha experiencia en relaciones con los medios de comunicación y trabajó como jefe editor en la Dutch News Agency. Actualmente Rajendre es Presidente del Consejo de OneWorld International y trabaja como consultor en formación y desarrollo en el campo de medios de comunicación.

Reuniones de la ISP sobre los servicios públicos de distribución y los servicios públicos

El Grupo Asesor de la ISP sobre servicios públicos de distribución se reunió el 28 de marzo en Ginebra. El grupo confirmó el programa y las prioridades de la ISP y ofreció orientaciones con miras a lograr ciertas mejoras. Se debatió largo y tendido sobre el Acuerdo de Cooperación entre Operadores de Servicios de Agua de las Naciones Unidas, y muchos sindicatos solicitaron más información detallada para ayudar a aplicarlo en sus países. El proyecto de una Iniciativa de los/as Trabajadores/as también obtuvo apoyo y suscitó interés. Ambos forman parte de la estrategia sobre Servicios Pùblicos de Calidad en el sector de los servicios públicos de distribución. Para mayor información, haga clic aquí <<http://www.world-psi.org/TemplateRedirect.cfm?Template=/ContentManagement/ContentDisplay.cfm&ContentID=17203>> o escribir a David.Boys@world-psi.org <<mailto:David.Boys@world-psi.org>> .

El Grupo Director sobre el Sector Público mira al futuro

El Grupo Director sobre el Sector Público se reunió en Ginebra del 28 al 30 de marzo. Los/as 40 participantes trabajaron en grupos y examinaron distintas hipótesis en relación con el futuro de los servicios públicos. Decidieron celebrar un taller durante el Congreso a fin de compartir sus experiencias a raíz de la reunión. En el taller se examinarán las tendencias en el suministro de servicios públicos mediante la planificación basada en diferentes hipótesis. Con ello contestarán a las preguntas sobre lo que pueden esperar los sindicatos y lo que le piden al futuro. Se decidió que la próxima reunión del grupo tendría lugar a principios de 2008, y que versaría sobre las cuestiones de las pensiones y las prestaciones sociales.

Reunión Regional Europea

El Comité Regional Europeo se reunió en Ginebra los días 16 y 17 de abril. En la reunión se acogieron con agrado los avances realizados en los debates sobre la fusión con la Federación Sindical Europea de Servicios Públicos (FSESP) <<http://www.epsu.org/m/171>> , y se trató acerca de su impacto en las afiliadas de los Estados miembros y no miembros de la Unión Europea. Los/as miembros/as del EUREC elaboraron recomendaciones relativas a los cambios constitucionales, las finanzas, la membresía y la afiliación con miras a someterlas al Consejo Ejecutivo en mayo. En la reunión también se aprobaron documentos tocantes a la reseña de actividades y los principios constitucionales de la nueva Federación Europea que abarcará toda Europa y los países de la antigua Unión Soviética y se espera sea reconocida como organización regional de la ISP. Los/as participantes aprobaron las medidas de transición propuestas para el período que mediará entre el Congreso de la ISP y el próximo Congreso de la FSESP. Se recalcó la necesidad de incluir el tema de la migración en el futuro programa de trabajo. En la reunión se reafirmó la política de la ISP sobre paridad de género en relación con todos los arreglos de patrocinio y se pidió a la Secretaría que garantice el pleno respeto de esos principios, incluso en el caso de las delegaciones no patrocinadas.

Reunión regional africana de la ISP

La reunión del Comité Regional Africano (AFREC) de la ISP tuvo lugar en Túnez del 4 al 6 de abril, y fue precedida por la reunión del Comité Regional de Mujeres. En ella se trató principalmente acerca de los preparativos para el Congreso Mundial de septiembre, pero los/as participantes también discutieron sobre la Conferencia Regional que se celebrará en Hammamet (Túnez) en 2008, y sobre la situación de la región y sus subregiones. Hans Engelberts, el Secretario General de la ISP, Téko Kpodar, el Secretario Regional, y otros/as participantes visitaron el centro sindical tunecino UGTT, donde se reunieron con el Secretario General y hablaron sobre cooperación mutua. Se rindió un homenaje especial a Messoud Neji, ex miembro del Consejo Ejecutivo de la ISP, quien dejó UGTT tras hacer durante muchos años las veces de intermediario entre la ISP y UGTT (véase la fotografía). Los Comités de Mujeres de las afiliadas tunecinas organizaron actividades en torno a la campaña de la ISP sobre Agua, Mujer y Trabajo. Durante su reunión, el Comité Regional de Mujeres elaboró una lista de cinco recomendaciones principales relativas a las políticas de la ISP, las actividades sobre las mujeres, los/as jóvenes trabajadores/as, la solidaridad internacional y la migración de las trabajadoras del sector de la salud.

Reunión regional interamericana

El Comité Ejecutivo Regional Interamericano se reunió en Quebec (Canadá) los días 23 y 24 de marzo. John Gordon, de la Alianza de Servicios Públicos de Canadá, abrió la sesión. Se dio la bienvenida a las nuevas afiliadas de Quebec presentes en la reunión y se acogió con agrado la formación de una alianza de los sindicatos del sector público de Quebec. Juneia Batista, de FETAM de Brasil, presidió la reunión.

El Comité fijó cinco prioridades clave para la región: la campaña por unos servicios públicos de calidad, la equidad de remuneración, los/as jóvenes trabajadores/as, el trabajo sectorial y el fortalecimiento de capacidades sobre cuestiones relacionadas con el racismo y los/as trabajadores migrantes. También se acordó enviar una misión de investigación a Haití en el transcurso de 2008.

Se planearon acciones solidarias en relación con violaciones graves de los derechos sindicales, en particular en Colombia y Guatemala. Anteriormente se reunió el Comité Regional Interamericano de Mujeres, que examinó las campañas en curso. El 22 de marzo, Día Internacional del Agua, tuvo lugar un evento especial en el que participaron representantes de Eau Secours!, una coalición de Quebec que promueve el derecho al agua, y de las afiliadas canadienses. Roxanne Deras, de El Salvador, explicó de forma detallada la batalla abierta en su país contra la privatización del agua, y Nora Wintour, Secretaria General Adjunta de la ISP, presentó una reseña de la campaña de la ISP sobre Agua, Mujer y Trabajo, que se llevó a cabo del 8 al 22 de marzo.

Conferencia Internacional de GURN

La Red Sindical Mundial de Investigación (GURN por sus siglas en inglés) ya ha cumplido con creces su cuarto aniversario. Su conferencia internacional, en torno a determinados temas relacionados con la incidencia de las políticas comerciales en el empleo, el desarrollo y el "crecimiento" tuvo lugar en la Universidad Witwatersrand de Sudáfrica a principios de abril. Los documentos se pondrán a disposición en el sitio Web de la GURN - <http://www.gurn.info/index.html> <<http://www.gurn.info/index.html>> - pero ya están disponibles, en inglés únicamente, en un CD-Rom que se puede solicitar a Mike.Waghorne@world-psi.org <<mailto:Mike.Waghorne@world-psi.org>> . Muchos/as participantes hablaron de las cuestiones de políticas públicas, que tanto se han complicado y tan difíciles de comprender se han vuelto en los últimos años.

Reunión del Consejo Anual de la ULM

La Universidad Laboral Mundial (ULM), mencionada en anteriores ediciones de Noticias ISP y FOCUS, celebró la segunda reunión de su Consejo Anual en ese mismo lugar el 4 de abril. Los debates versaron sobre el desarrollo de los cursos que ahora se ofrecen en: la Universidad de Kassel y la Escuela de Economía de Berlín, en Alemania; la Universidad Wits, en Sudáfrica; la Universidad de Campinas, en Brasil (donde el curso comenzará en 2008); y el Instituto Tata de Ciencias Sociales de Mumbai, en la India, con quien la ULM ha establecido un diálogo sobre un curso del programa de la ULM para 2008. Los estudiantes tienen la posibilidad de participar en los cursos de varios campus, lo que implica una verdadera mundialización de su Maestría sobre Mundialización y Trabajo. En el sitio Web de la GURN y en <http://www.global-labour-university.org/> <<http://www.global-labour-university.org/>> se ofrece información sobre la ULM, e incluso formularios de matrícula para los estudiantes potenciales.

Contactos entre jóvenes sindicalistas

El Foro Europeo de Jóvenes de la ISP se reunió en la Secretaría de la ISP del 15 al 16 de abril, en lugar de celebrar por separado sus tradicionales reuniones para el Este y el Oeste de Europa. El Foro está compuesto por miembros titulares y suplentes de las nueve circunscripciones europeas y en él también pueden participar observadores.

El Foro de Jóvenes se concentró en los preparativos del Congreso de la ISP que tendrá lugar en septiembre, así como en las actividades y los proyectos previstos para 2007. Los participantes expresaron su satisfacción por el hecho de que muchas afiliadas y circunscripciones dispongan de proyectos especialmente centrados en la juventud y sus necesidades específicas, inclusive en sus estructuras y presupuestos. Para obtener más información sobre el Foro, sírvase contactar a la Presidenta linn.hemmingen@fagforbundet.no <<mailto:linn.hemmingen@fagforbundet.no>> o a violaine.roggeri@world-psi.org <<mailto:violaine.roggeri@world-psi.org>> de la Secretaría de la ISP.

¡Otro cobarde asesinato!

El 6 de abril fue abatido a tiros en Jalapa, Guatemala el dirigente comunitario Rosalío Lorenzo. El compañero Rosalío fue un destacado defensor de los derechos ciudadanos y comunitarios en ese país. La ISP se siente muy consternada por este nuevo episodio de horror y de sangre contra dirigentes sindicales y comunitarios en Guatemala. El comité de afiliadas de la ISP de Guatemala exige a las autoridades nacionales y pide a la comunidad internacional que se investigue a profundidad este infame asesinato. En el incidente también fue herida de gravedad su esposa, la también compañera de lucha, Rosa Salvatierra quien se encuentra convaleciendo en un hospital de la ciudad a fin de recuperarse de los impactos de bala recibidos.

Los sindicatos rusos emprenden acciones en relación con los derechos relativos a las pensiones

La Federación de Sindicatos Independientes de Rusia (FNPR) hizo un llamamiento para celebrar el 10 de abril un día de acción sobre el derecho a una pensión. Bajo el lema "Respetar la vida de las personas que trabajan - por una vida decente y una pensión decente" se logró un respaldo masivo para la campaña. Los sindicatos formaron piquetes ante las autoridades locales de 54 provincias y en las principales ciudades. En Moscú, se convocó una concentración delante de la Casa de Gobierno y Mikhail Shmakov, Presidente de la FNPR, se dirigió a la multitud. Explicó que la reforma de las pensiones no ha mejorado la vida de los pensionistas y las pensiones no cumplen las normas mínimas de la OIT. Los sindicatos también organizaron una campaña de cartas para pedirle al Presidente que actúe. Los sindicatos exigen que se fijen de aquí al 1 de diciembre de 2008 niveles de pensiones suficientes para garantizar el mínimo vital, la asignación de una partida presupuestaria federal para asegurar la disponibilidad de los fondos necesarios y la ratificación del Convenio 102 de la OIT relativo a la norma mínima de la seguridad social.

Todas las afiliadas de la ISP de Rusia participaron en los días de acción y tendrán lugar concentraciones de seguimiento el 1 de mayo. Se puede obtener más información en ruso en www.fnpr.ru <<http://www.fnpr.ru>> .

La ISP, preocupada por la utilización de capital privado en los servicios públicos

En un comunicado de prensa con fecha de 16 de marzo, la ISP se muestra preocupada por el comportamiento de los inversores de capital privado y se suma al llamamiento del CSC en aras de una mayor regulación de las actividades de esos actores financieros. Los inversores de capital privado están comprando los servicios públicos de distribución que ya se han privatizado y fomentan las privatizaciones. Estos fondos se ven atraídos por el carácter monopolístico de algunos servicios públicos, ya que les garantiza unos ingresos fiables procedentes de los ciudadanos y un margen de beneficios estable, a menudo determinado por ley. Estos monopolios naturales suelen brindar a sus nuevos dueños acceso a determinados bienes públicos sin que se les pidan a cambio las debidas compensaciones. Para la ISP es motivo de preocupación que las prioridades de estos titulares de fondos privados no estén orientadas a las necesidades de los ciudadanos. Los servicios públicos tienen que ser accesibles para todos, independientemente de su capacidad de pago (o, en muchos casos, pese a ella). Los servicios públicos a menudo cuentan con un alto coeficiente de capital, como ocurre en el caso del agua, la energía y los servicios públicos de transporte, y la mayoría de los servicios dependen de la dedicación y la buena formación de su personal. Véase el comunicado de prensa en www.world-psi.org/utilities <<http://www.world-psi.org/utilities>> . Contacto: David.Boys@world-psi.org <<mailto:David.Boys@world-psi.org>> .

Día Mundial de la Salud

Con ocasión del Día Mundial de la Salud, el 7 de abril, la ISP se dirigió a los gobiernos y a la comunidad internacional para que renovaran su empeño en lograr la salud para todos. "Los recursos humanos son el elemento esencial para prestar servicios de salud adecuados a todos. El problema no es una falta de tecnología médica, dijo Hans Engelberts, Secretario General. Para poder atraer, formar y conservar al personal de servicios de salud que se necesita en el mundo, es menester dotar los servicios de fondos adecuados. El personal tiene que recibir salarios y prestaciones justos y contar con los medios y condiciones de trabajo que les permitan ofrecer a los pacientes, asistencia sanitaria de calidad." Ver www.world-psi.org/salud <<http://www.world-psi.org/salud>> .

La epidemia oculta del cáncer mata cada año a miles de personas

El cáncer profesional se cobra al menos una vida cada 52 segundos, pero esta tragedia está siendo ignorada por los reguladores oficiales y los empleadores. La Federación Internacional de Trabajadores de las Industrias Metalúrgicas ha publicado un nuevo folleto en el que se informa de que más de 600.000 personas fallecen cada año a causa del cáncer profesional, lo cual supone casi un tercio de las muertes relacionadas con el trabajo. La guía se ha publicado en el marco de la primera campaña internacional "Cáncer cero" para prevenir el cáncer profesional, en la que participan 11 organizaciones sindicales mundiales, incluida la ISP.

"Cáncer profesional/cáncer cero: guía sindical para la prevención" ofrece información sobre el peligro de contraer cáncer en el lugar de trabajo y orientaciones sobre las medidas prácticas que los/as trabajadores y los sindicatos pueden tomar para lograr que los lugares de trabajo sean más seguros; esta guía está siendo distribuida a todos los sindicatos del mundo junto con unas directrices sobre las acciones que se pueden tomar. La ISP pondrá ejemplares de la publicación a disposición de los/as representantes sindicales durante la reunión de la Unidad de Trabajo sobre Servicios de Salud de la ISP, que tendrá lugar en mayo. La guía también se puede consultar en el sitio Web de la FITIM: www.imfmetal.org/cancer <<http://www.imfmetal.org/cancer>> . Está disponible en español, francés, inglés y ruso.

Las afiliadas salvadoreñas de la ISP proponen reformar el Código de Trabajo

Con el apoyo de varias organizaciones sindicales, la Federación de Trabajadores de los Servicios Públicos de El Salvador (FESTRASPES) impulsa una propuesta de reforma al Código de Trabajo, con el fin de que se haga efectiva la aplicación de los convenios 87 y 98 de la OIT, ratificados el año pasado por el Congreso de ese país, tras una fuerte presión de los países de la Unión Europea. En síntesis, la reforma propuesta prevé que los empleadores concedan licencias con goce de salario a los/as dirigentes sindicales. Asimismo, contempla una reducción del número de miembros exigido para constituir un sindicato, así como una modificación parcial del procedimiento de creación sindical. Como lo explicó Jaime Rivera, de FESTRASPES, el Ministerio de Trabajo está realizando una encuesta en el mundo empresarial para determinar si hubo trabajadores/as que fueron despedidos después de haber adherido a un sindicato.

Campaña de IMPACT en defensa de los servicios públicos

El sindicato irlandés IMPACT ha lanzado una campaña en defensa de los/as funcionarios/as públicos/as, que según él están siendo blanco de críticas injustas en un desequilibrado debate sobre la calidad de los servicios y el rendimiento de los/as empleados/as públicos/as. El sindicato ha publicado el material necesario para realizar una campaña en ayuda de sus miembros, a menudo tachados de "burócratas, chupatintas, calculadores y oficinistas". La campaña denuncia "seis mitos" existentes en torno al número, el rendimiento y el sueldo de los/as funcionarios/as públicos/as. Informa acerca de la ardua labor desplegada por los/as

empleados/as públicos/as irlandeses/as para ofrecer más y mejores servicios a las personas y las comunidades para las que trabajan. Para mayor información sobre la campaña, véase www.qualitypublicservices.ie <<http://www.qualitypublicservices.ie/>> .

Escasez de trabajadores/as cualificados/as en Ucrania

Ucrania corre el peligro de quedarse sin personal altamente cualificado, según el Ministro de Trabajo y Política Social, Mikhail Papiyev. El Ministro dijo que el Gobierno debería fomentar la contratación de trabajadores/as migrantes para satisfacer las necesidades del país. También ha declarado que el problema de la escasez de personal sólo se podrá resolver si se eleva el nivel de ingresos y se mejoran las condiciones de trabajo y la seguridad en el trabajo. El Director de la Agencia Estatal de Empleo de Ucrania, Vladimir Galitskiy, añadió que todos los sectores de la economía sufren escasez de personal. La Agencia Estatal de Empleo y el Ministerio de Educación están llevando a cabo un proyecto piloto conjunto para crear tres institutos de educación técnica a fin de dotar a los/as trabajadores/as de las cualificaciones más necesitadas.

Participación de la ISP en la reunión anual del BAD

La Organización Regional de la ISP para Asia y el Pacífico participará en la 40^a Reunión Anual de la Junta de Gobernadores del Banco Asiático de Desarrollo (BAD), que tendrá lugar en Kyoto (Japón) del 4 al 7 de mayo. La ISP presentará su labor de sensibilización y sus campañas sobre los servicios públicos de calidad, las normas fundamentales del trabajo y la colaboración entre los sectores públicos. Explicará cómo incide la privatización del agua en la calidad de los servicios de agua y examinará posibles maneras de incorporar las estrategias de la ISP en las políticas y las operaciones del BAD. Para obtener más detalles sobre la reunión, sírvase contactar a Katsuhiko.Sato@world-psi.org <<mailto:Katsuhiko.Sato@world-psi.org>> .

Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo

El 28 de abril se celebra el Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo, una campaña internacional destinada a promover la salud y la seguridad en el trabajo, así como el trabajo decente. También es un día que el movimiento sindical mundial ha asociado durante mucho tiempo con la conmemoración de las víctimas de accidentes y enfermedades profesionales. El tema de 2007 será "Lugares de trabajo seguros y saludables - hacer realidad el trabajo decente". Véase más información en www.ilo.org/safework/safeday <<http://www.ilo.org/safework/safeday>> .

Nuestro futuro por la borda

Este informe de Oxfam alerta que la falta de oportunidades económicas produce fuga de cerebros en los países pobres. Los tratados comerciales bilaterales que los EEUU y la Unión Europea están negociando con los países pobres amenazan seriamente las economías nacionales de estos países, entre los que se encuentran algunos de los más pobres del mundo. De hecho, los países ricos aprovechan estos tratados para obtener concesiones que no habrían podido conseguir en el contexto multilateral de la Organización Mundial del Comercio.

Los tratados establecen una relación asimétrica e injusta: fuerzan la apertura de los mercados de los países del Sur a las mercancías, servicios e inversiones del Norte casi sin gravarles aranceles. Oxfam ha denunciado que los acuerdos permiten a los países ricos mantener los subsidios a sus productos agrícolas, hacer dumping y a la vez dificultar a los países pobres el acceso a los mercados del Norte, lo que es muy injusto. Ver <http://www.oxfam.org/es/policy/briefingpapers/bp101 Regional trade agreements 0703>

Alza generalizada del precio del agua

El precio del agua está aumentando en todo el mundo, de forma dramática en algunos casos. A lo largo de los últimos cinco años, el auge medio de las tasas municipales del agua ha sido de un 27 por ciento en los Estados Unidos, un 32 por ciento en el Reino Unido, un 45 por ciento en Australia, un 50 por ciento en Sudáfrica y un 58 por ciento en Canadá. En Túnez, el costo de la irrigación se ha cuadriplicado en un decenio.

Según un artículo publicado por Earth Policy Institute, una reciente encuesta que abarca 14 países indica que el precio promedio del agua municipal varía entre 66 céntimos por metro cúbico en los Estados Unidos y 2,25 dólares en Dinamarca y Alemania. A menudo sólo se benefician de las subvenciones las familias con ingresos más elevados. Los residentes de los suburbios urbanos de los países en desarrollo no suelen tener acceso al suministro municipal de agua, sino que compran el agua a proveedores privados que la transportan en camiones. Estos elevados precios se deben en parte a la falta de escrúpulos de los vendedores que controlan ese tipo de distribución. El artículo se puede consultar en la siguiente dirección:

<http://www.earth-policy.org/Updates/2007/Update64.htm> <<http://www.earth-policy.org/Updates/2007/Update64.htm>>

Si ya no desean recibir las Noticias Internacionales de la ISP por correo electrónico, sírvanse responder con la palabra unsubscribe en su mensaje.

Internacional de Servicios Públicos

www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org>> communications@world-psi.org <<mailto:communications@world-psi.org>>